
 

École Primaire Jeannine et Roland HIRSCH  
4 rue Montcabré 
86160 Gençay 
Tél : 05.49.53.41.85 
ce.0861026y@ac-poitiers.fr 
 
 

COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ÉCOLE 
18 Mars 2024  

 
Personnes présentes :  

 
M BOUCHET Mathieu, directeur et enseignant en CM1/CM2 
M. RIVIERE Lou, enseignant en GS/CP  
Mme BAILLOT Florence, enseignante en CP/CE1 et PDMQDC 
M. PARADOT Hervé, enseignant en CP/CE1 et PDMQDC 
Mme CHAMPION COGNY Véronique, enseignante en 
CE2/CM1 
Mme BARRITAULT Coraline, enseignante en dispositif ULIS 
Mme SAUVE Fabienne, enseignante en TPS/PS/MS 
Mme VILLEGER Alexandra, responsable du péri-éducatif 
Mme BOETSCH Isabelle, adjointe chargée aux affaires 
scolaires 
 

Mme ARNOUL, enseignante remplaçante  
M. MOREAU, enseignant décharge de direction 
M. LECLAIRE Pierre, parent élu 
Mme CORNU Laurence, parent élue 
Mme COUVRAT Marjorie, parent élue 
Mme CHARDAT Stéphanie, parent élue 
Mme FAYETTE Carolanne, co-présidente de l’APE 
 
 
 
 

 
 
Personnes excusées :

M. BOCK François, Maire de Gençay 
Mme NICOLI, inspectrice de l’éducation nationale 
Mme DUBOURDIEU, psychologue de l’éducation nationale 
Mme LUCAS Valérie, maitre E  
Mme INGRAND Aude, parent élue 
Mme GALLAS Amandine, parent élue 
Mme BIRE Elodie, co-présidente de l’APE 

M. LAMBALOT Pierre, enseignant remplaçant 
M. ROY Pierre, enseignant remplaçant  
 
 
 
 

 
Le conseil débute à 17h30 sous la présidence de M. BOUCHET Mathieu, directeur 
M. MOREAU est désigné secrétaire de séance.  
 
 

1) Projets et sorties  
 
Une sortie Carnaval est prévue l’après midi du vendredi 22 Mars pour toutes les classes.   
 

TPS/PS/MS GS/CP CP/CE1 CE2/CM1 CM1/CM2 
 

ULIS 

- Maternelle et cinéma 

- Fête du court-métrage 

-Bibliothèque 
municipale 

-Rencontre USEP 
tricycle (février) à St 
Maurice 

-Rencontre USEP 
orientation (mars) à 
Ligugé 

-Rencontre USEP à St 
Maurice en juin 

- Exposition et 
spectacle de la 

Caserne des 
pompiers 
-Bibliothèque 
-Spectacle 
Marchoise en mars 
-Piscine à partir du 
29 avril 
-Sortie à Poitiers 

en juin (musée 

Ste-Croix et pique-

nique) 

- École et Cinéma 
-Spectacle de la 
Marchoise et 
exposition 
- Activité Théâtre 
(Impros en 
allemand) sera 
présentée à la fête 
de l’école 
-Projet hérisson 
 

- Noël : Action 
solidaire « Boîtes 
de Noël » 
- Vienne Nature : 5 
séances sur la 
pollution 
lumineuse. 
Réalisation d’un CR 
présenté à la 
municipalité 
- Ecole et Cinéma 
- Intervention 
d’Olivier Bourillon 
sur le compostage 
- jardin scolaire 
- Spectacle de la 
Marchoise et 

-semaine des 
maths avec 
concours 
Kangourou (jeudi 
21 Mars) 
-projet chorale 
avec le collège 
(représentation le 
21 juin) 
-Cinéma le 
magicien d’Oz et la 
tortue rouge 
-interventions 
école de musique 
avec Elise 
-Début du projet 
hérisson  

- Bibliothèque 
(les élèves inclus 

suivent les projets 

avec leurs classes 

respectives) 

mailto:ce.0860696p@ac-poitiers.fr


 

Marchoise en mars 

-Visite de la caserne 
des pompiers de 
Gençay 

- Carnaval avec l’Ehpad 

- Sortie à Poitiers en 
mai (visite du musée 
Ste-Croix à Poitiers et 
pique-nique) 

 
 
 
 
 

exposition 
- formation 
premiers secours 
par l’infirmière 
scolaire 
- Randonnée avec 
la classe de CM 
-concours 
Kangourou pour 
les CM1 
-sortie vélo 
-Sortie Espace 

Mendes 

France/Musée Ste 

Croix  

 

-Classe découverte 
Lathus 13-14 Juin 
- Randonnée avec 
la classe de CE 
-Sortie Espace 

Mendes 

France/Musée Ste 

Croix  

  

2) Carte scolaire 2024-2025  

 

Le Comité Départemental de l’Éducation Nationale a eu lieu le 14 Mars dernier, les décisions d’ouvertures et de 

fermetures ont été communiquées aux écoles et aux municipalités et sans surprise nous subissons la double fermeture : 

une fermeture de classe + fermeture du dispositif PDMQDC. S’agissant d’un départ en retraite pour Madame Sauve, la 

mesure de carte scolaire concerne donc le départ d’un seul enseignant. Monsieur Rivière n’est pas titulaire et son 

départ est donc logique. Madame Barritault n’est pas titulaire du dispositif ULIS mais son poste lui est réservé pour 

l’année prochaine. Monsieur Bouchet postule sur le poste de direction pour l’obtenir à titre définitif (rappel, celui-ci fait 

fonction du fait de l’erreur d’aiguillage de Monsieur Rivière qui avait obtenu le poste sans être titulaire de la liste 

d’aptitude à la direction d’école contrairement à Monsieur Bouchet).  

 

Coté bonne nouvelle, la classe CHAM est validée par Mme La Rectrice. Ce dispositif concernera tous les élèves de CM1 

et de CM2 de l’année prochaine ainsi que certains élèves de 6ème qui auront choisi ce dispositif dans les options. A 

noter que ce dispositif est dérogatoire et que, compte tenu des faibles effectifs à Gençay l’année prochaine, des places 

sont ouvertes aux enfants des communes des alentours qui seraient intéressés.  

Une réunion explicative destinée aux parents des élèves concernés sera organisée prochainement. 

 

3) Effectifs actuels et projections 2024-2025 

 

Un message a été envoyé aux parents afin de préparer les effectifs et les répartitions pour la rentrée prochaine. 

Les retours ont été nombreux et nous comptons au moins 6-8 départs certains.  

 

Actuellement, les effectifs sont les suivants : + 

 1 TPS, 8 PS et 9 MS, 10 GS 

  14 CP, 12 CE1, 18 CE2 

 14 CM1, 18 CM2  

 Depuis le dernier conseil d’école, 4 radiations et ont été effectuées et 3 élèves sont arrivés.   

  

 La rentrée prochaine s’annonce néanmoins déficitaire avec 18 départs de CM2 et une dizaine de petites sections 

 sensées arriver.  Au final, ce sont entre 85 et 95 élèves qui devraient faire leur rentrée en septembre à Gençay. Une 

 fermeture supplémentaire l’année prochaine n’est pas à exclure si les effectifs continuent de descendre. La 

 répartition qui se profile en comptant les départs certains est la suivante, ULIS comprise :  

  

 -Une classe unique de maternelle PS-MS-GS. 8 MS et 9 GS et à voir les PS. 

 -une classe de CP-CE1. 8 CP + 12 CE1 => 20 élèves  

 -une classe de CE2-CM1. 11 CE2 + 10 CM1 => 21 élèves  

 -une classe de CM1-CM2 avec  7 CM1 et 14 CM2 => 21 élèves  

 

4) Questions diverses  

 



 

- Quelles sont les prévisions d’organisation pour l'année prochaine : les enseignants, les classes, le périscolaire ?  La réponse est 

dans les points précédents. Concernant le périscolaire, la parole est donnée à la municipalité : Pas de départ de prévu pour le 

périscolaire. 

- Fête de l'école : avez-vous la date? L'organisation ? La fête de l’école est prévue le Vendredi 7 Juin au soir, l’organisation n’est 

pas encore définie mais tout semble s’orienter vers une soirée itinérante comme l’année dernière. 

La question de la garderie pouvant fermer plus tôt est posée. La garderie pourrait fermer à 18h afin de commencer le spectacle à 

cet horaire. Un vote est organisé. 

Vote pour : 10      Vote contre : 0      5 abstentions 

Les parents concernés seront informés bien en amont de la fermeture plus tôt de la garderie afin qu’ils puissent s’organiser. 

Une solution de repli est à étudier en cas de mauvais temps. 

 

- Vélos / rollers : y a-t-il eu des familles en difficultés ? Faut-il organiser quelque chose avec Mille Bulles ? 

Nous n’avons pas eu de retours de familles, quelques dons ont été faits et permettent de compléter un stock existant au sein de 

l’école afin d’assurer quelques dépannages et oublis.  

 

- Qu'en est-il de la 6ème bilangue ? L'allemand l'année prochaine ?  

Pas de 6ème bilangue pour l’année prochaine à Gençay. Concernant l’allemand, les nouvelles modalités d’enseignement suite à la 

fermeture du PDMQDC conjointement avec l’ouverture de la classe CHAM nécessiteront une importante réflexion.  

 

- Avez-vous eu assez de réponses pour les agréments vélo et natation ? Pour la natation, peu de retours mais la présence 

d’Alexandra pour le sport permet d’assurer l’encadrement nécessaire aux petites classes. Les classes de grands n’ont pas besoin 

d’adultes supplémentaires du fait de leur autonomie et de la présence d’un MNS dans le bassin d’initiation et d’Alexandra pour le 

bassin d’été. 

 

- Où en sont les travaux du châteaux ? 

Les diagnostics et expertises sont en cours. 

 

- Le départ  de Karine de la classe de GS/CP : pourquoi les parents n'ont-ils pas été informés? 

La mairie n’avait pas à informer les parents de son départ car elle peut potentiellement revenir (secrétariat médical). Elle est 

toujours présente à la garderie et en surveillance à midi. 

 

- Des travaux sont-il envisagés dans la cour pour anticiper les fortes chaleurs et l'absence d'ombre ? 

Expérimentation d’une taille différente des branches. 

La clim de la garderie sera mise au budget. Le réfectoire est déjà climatisé. (salles de repli) Éventuel projet de voilage. 

La question de revégétaliser la cour est à l’étude. 

 

- Concernant la cantine, la question d'un tarif dégressif a -t-elle été évoquée? 

La question a été débattue en commission mais le choix a été fait de conserver un prix unique. 

 

- Cantine : possibilité d’ajouter des condiments (sauces, sels…) ? 

Les sauces ne sont plus en libre service dans les cantines depuis 2011. 

 

Il est maintenant autorisé d’apporter un fruit à manger pour la récréation du matin. 

 

- L'aide aux devoirs mise en place est très bien. Certaines familles se trouvent en difficulté car les enfants ne peuvent pas aller à la 

garderie ensuite. Serait-il possible de l'autoriser? 

A partir du moment où les enfants sont sortis de la garderie, ils ne sont plus sous la responsabilité de la mairie et donc ne 

peuvent plus revenir à la garderie.Pour que cela soit envisageable, il faudrait que les enfants inscrits à l’aide aux devoirs soient 

aussi inscrits à la garderie et que les parents payent la garderie. 

 

- Il y a eu pendant un temps des activités proposées sur les temps périscolaire. Pourquoi n'y a -t-il plus rien? Serait-il envisageable 

de remettre en place des activités? 

Les aides financières à la mise en place d’activités sont terminées.  

 

 
Dates importantes :  
Date de la fête d’école : le 07 juin 2024.  
Spectacle de la chorale 21 juin. 
Dates du dernier conseil d’école  le 24 juin.  
 



 

 
 
 
 
Le Secrétaire de séance, Alexandre MOREAU 
Le Président du Conseil d’Ecole, Mathieu BOUCHET, Directeur de l’école élémentaire 


